
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil de la 

Municipalité de Chesterville  
 

 

Séance ordinaire du conseil municipal de Chesterville 

tenue le 3 octobre 2016 à la salle du conseil de l’école 

Saint-Paul à 20h09.  

 

Sont présents ; M.Antony Ramsay,M.Olivier 

Champagne, M.Daniel Martel, M.Frédéric Flibotte et 

Mme Geneviève Campagna. La séance a été présidée 

par madame la mairesse ; Mme.Maryse Beauchesne.  

 

Également présent, M.René Bougie, directeur général 

 

2016-10-387 Mot de bienvenue de la mairesse Mme. Maryse 

Beauchesne  

La mairesse souhaite la bienvenue aux gens présents. 

Un suivi est également fait des démarches pour 

l’entretien de la Grande Ligne et des tarifs de Gesterra.   

 

2016-10-388  Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Sur proposition de M.Frédéric Flibotte, appuyé par 

M.Olivier Champagne, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’adopter l’ordre du jour en ajoutant le point 

demande Légion canadienne.  

 
 

2016-10-389  Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 

12 septembre 2016 

Sur proposition de Mme.Geneviève Campagna, appuyé 

par M.Frédéric Flibotte, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers que le secrétaire-trésorier soit dispensé de la 

lecture du dit procès-verbal et que celui-ci soit adopté à 

l’unanimité des conseillers  

 

2016-10-390  Questions du public sur les points à l’ordre du jour 

 

 Il y a eu des questions sur l’entretien de la Grande 

Ligne.  



2016-10-391  Acceptation du Règlement 199 N.S par le MTQ 

 

Il est fait mention que le MTQ accepte le Règlement 

199 N.S et ne fera pas usage de son pouvoir de 

désavoeu.     

 

2016-10-392            Demande de la Fondation de l’Ermitage 

 

Sur proposition de M.Frédéric Flibotte, appuyé par 

M.Daniel Martel, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers de ne pas répondre positivement à la 

demande de la Fondation de l’Ermitage.   

 

 

2016-10-393            Demande de M.Martires de la Rosa 

 

Sur proposition de M.Daniel Martel, appuyé par 

M.Frédéric Flibotte, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers de libérer M.Martires de la Rosa de son 

contrat pendant la période d’hiver de la Municipalité du 

13 novembre 2016 au 9 avril 2017.  À partir du 9 avril 

2017, M.Martires de la Rosa sera réengagé comme 

employé saisonnier pour la période d’été.  

 

2016-10-394 Demande d’autorisation de traverses du Club 

Alléghanish 

 

Sur proposition de M.Antony Ramsay, appuyé par 

M.Frédéric Flibotte, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’accorder les traverses au club Alléghanish 

aux endroits suivants :  

 

- Rang Roux 

- Rang Craig (2 fois) 



- Rang Boutin 

- Rang Desharnais (2 fois) 

- Rang Campagna (2 fois) 

 

 

2016-10-395            Demande de rénovation du terrain de tennis 

 

Sur proposition de M.Olivier Champagne, appuyé par 

Mme.Geneviève Campagna, il est résolu à l’unanimité 

des conseillers d’analyser ce dossier lors de la 

préparation du budget de l’an prochain.   

 

2016-10-396            Dépôt du Formulaire de l’usage de l’eau 2015 

 

Le formulaire de l’usage de l’eau 2015 est déposé.  

 

2016-10-396.1    Assurances 

 

Sur proposition de M.Antony Ramsay, appuyé par 

Mme Geneviève Campagna, il est résolu à l’unanimité 

des conseillers de retenir la protection C-21 dans la 

couverture d’assurance pour la somme de 1000$.  

 

Il est également résolu que le conseil est au fait du 

dossier d’assurance de la Municipalité et de la règle de 

proportionnalité applicable en matière d’assurance.  

 

2016-10-396.2    Demande Légion canadienne 

 

 

Sur proposition de Mme Geneviève Campagna, appuyé 

par M.Daniel Martel, il est résolu de ne pas acheter une 

couronne de fleurs pour la cérémonie de la légion 



canadienne.  

 

2016-10-397            Acceptation des comptes à payer 

 

Sur proposition de M.Daniel Martel, appuyé par 

M.Frédéric Flibotte, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’accepter les comptes à payer qui s’élève à 

138 028,81$  

 

2016-10-398 Dépôt des comptes déjà payer par Accès D et autres 

La liste des comptes déjà payés par AccèsD du mois de 

septembre 2016 de la municipalité de Chesterville est 

soumise aux membres du conseil municipal.   

 

 

2016-10-399    Vente des boyaux de pompier désuets 

 

                                          Ce point est remis. 

 

2016-10-399.1         Borne-sèche avec St-Christophe d’Arthabaska 

 

Sur proposition de Mme.Geneviève Campagna, appuyé 

par M.Antony Ramsay, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers de participer à la construction de la borne-

sèche de St-Christophe d’Arthabaska dans le rang 7 

(continuité du rang Campagna à Chesterville).  

 

La Municipalité de Chesterville s’engage à payer pour 

le sable et son transport par camion et ce, jusqu’à 

concurrence de 2000$. Les sommes disponibles pour 

réaliser cela seront prises dans les surplus non-affectés 

des années passées de la Municipalité.  

 

 



 

2016-10-400    Affectation pour dépenses en infrastructures de 

loisirs (patinoire) 

 

 

Sur proposition de M.Olivier Champagne, appuyé par 

M.Daniel Martel, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers de demander à la coordonnatrice en activités 

récréatives de fournir au conseil municipal pour la 

séance du mois de novembre 2016 des soumissions 

supplémentaires pour la réfection des portes de la 

patinoire.  

 

De plus, les soumissionnaires devront s’engager à 

réaliser avant la période hivernale la pose des nouvelles 

portes.  

 

 

2016-10-401         Budget du Comité d’embellissement pour décoration 

de Noel 

 

 

Attendu que le budget de l’an passé n’a pas été utilisé 

l’an passé en la matière,  

 

Attendu qu’il ne s’agit pas d’une dépense récurrente;  

  

Sur proposition de M.Antony Ramsay, appuyé par 

M.Frédéric Flibotte, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’accorder au comité d’embellissement un 

montant jusqu’à concurrence de 1000$ pour la 

décoration de Noël au bureau municipal.  

 



Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.  

 

 

2016-10-402         Affiche du marché de Noel 

 

Considérant qu’il s’agit d’une activité municipale;  

 

Sur proposition de M.Olivier Champagne, appuyé par 

Mme.Geneviève Campagna, il est résolu à l’unanimité 

des conseillers d’autoriser l’installation d’une grande 

affiche superposé à l’enseigne existante de la 

Municipalité au coin de la rue de l’Accueil et de la 

route 161.  

 

Cette autorisation est valide du 1 novembre 2016 

jusqu’à la fin du marché de Noël.  

 

 

2016-10-403         Remboursement des frais de non-résident pour les 

adultes 

 

Sur proposition de M.Olivier Champagne, appuyé par 

Mme.Geneviève Campagna, il est résolu à l’unanimité 

des conseillers de rembourser les frais de non-résident, 

incluant désormais les taxes applicables, pour les 

activités suivi par les citoyens de la Municipalité à la 

Ville de Victoriaville pour des activités non-disponibles 

sur le territoire de la Municipalité.    

 

L’application de cette résolution est rétroactive 

jusqu’au 1 janvier 2016.   

 



 

2016-10-404         Jeux d’eau - Ajustement 

 

Considérant les dépassements de coûts liés à la 

découverte de rock pour l’amenée des conduites d’eau;  

 

Considérant le surdimensionnement des conduites pour 

avoir la pression nécessaire dans les jeux d’eau; 

 

Considérant les modifications que désire faire réaliser 

le conseil municipal en matière d’aménagement du 

terrain;  

 

Sur proposition de M.Frédéric Flibotte, appuyé par 

M.Daniel Martel, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’accorder un montant supplémentaire 

pouvant aller jusqu’à 6000$ pour le projet des jeux 

d’eau.   

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

 

2016-10-405         Projet géomatique - facturation 

 

Considérant que le projet a nécessité plus d’heures que 

prévus;  

 

Considérant que les sommes en la matière avait été 

budgété en 2015 mais n’ont pas été réclamées;  

 

Sur proposition de M.Daniel Martel, appuyé par 

Mme.Geneviève Campagna, il est résolu à l’unanimité 

des conseillers de verser la somme de 1260$ à la Ville 



de Victoriaville à titre de paiement final pour le projet 

« géomatique ».   

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

 

2016-10-406         Système téléphonique 

Sur proposition de M.Daniel Martel, appuyé par 

Mme.Geneviève Campagna, il est résolu à l’unanimité 

des conseillers de retenir l’offre de l’entreprise GSC 

pour l’installation d’un système téléphonique au sein de 

la Municipalité pour la somme de maximal de 

4438.04$, tout dépendant le nombre de prise et de 

câblage qui sera nécessaire.  

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

 

 

2016-10-407         Mâts pour drapeau 

 

                                        Ce point est remis 

 

2016-10-407.1         Œuvre collective 

 

Sur proposition de M.Frédéric Flibotte, appuyé par 

Mme.Geneviève Campagna, il est résolu à l’unanimité 

des conseillers d’accorder la somme de 700$ au projet 

d’œuvre collective.  

 

Il est également résolu de mettre à la disposition de 

l’artiste un employé municipal avec la machinerie 

nécessaire pour l’installation de l’œuvre d’art et ce, 



gratuitement.  

 

Ce projet sera réalisé au cours du printemps 2017.  

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

 

2016-10-407.2         Fondation du bureau municipal 

 

 

Sur proposition de M.Daniel Martel, appuyé par 

M.Antony Ramsay, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers de retenir l’offre de l’entreprise Fissure 

expert pour la somme de 574.88$ pour la réparation de 

la fondation du bureau municipal.  

 

Il est également résolu de faire préparer la fondation 

pour cette réparation en régie interne.  

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

 

2016-10-407.3         Comité Art et Culture – frais de retard et d’ouverture 

 

 

Considérant que le Comité Art et Culture a été averti à 

la dernière minute de l’impossibilité de tenir leur 

évènement à l’Église;  

 

Considérant qu’il s’agit d’une situation exceptionnelle;  

 

Sur proposition de M.Olivier Champagne, appuyé par 

M.Frédéric Flibotte, il est résolu à l’unanimité des 



conseillers d’assumer les frais d’ouverture de dernière 

minutes et d’ouverture de salle du Comité Art et 

Culture.   

 

2016-10-407.4         Représentation Service d’entraide des Hauts reliefs 

 

 

Sur proposition de M.Olivier Champagne, appuyé par 

M.Frédéric Flibotte, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’autoriser la coordonnatrice en activités 

récréatives à représenter la Municipalité lors de la 

remise d’un prix à Montréal pour le Service d’entraide 

des Hauts reliefs et d’autoriser de payer l’inscription de 

75$ pour la participation à l’évènement.  

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

 

2016-10-407.5         Dépôt rôle de perception 2017 

 

Le rôle de perception 2017 est déposé.  

 

2016-10-407.6         Augmentation de la limite des cartes de crédit 

 

 

Considérant que la mairesse réalisera avec sa carte de 

crédit l’achat du bois pour le projet de réfection des 

croix de chemin;  

 

Attendu que le bois des croix de chemin sera entreposé 

chez la mairesse jusqu’à l’installation des croix de 

chemin au printemps 2017;  

 



Sur proposition de M.Frédéric Flibotte, appuyé par 

Mme.Geneviève Campagna, il est résolu à l’unanimité 

des conseillers de faire augmenter la limite de crédit de 

la carte de crédit de Mme Maryse Beauchesne, mairesse  

à 1000$ afin de lui permettre de faire l’achat du bois 

pour les croix de chemin.  

 

 

2016-10-408         Nouvelles réparations du Volvo - Ajustement 

 

Considérant que de nouvelles réparations ont été jugés 

nécessaires sur le Volvo;  

 

Sur proposition de M.Daniel Martel, appuyé par 

M.Olivier Champagne il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’autoriser les nouvelles réparations sur le 

Volvo et ce, pour un montant de 857.75$  

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

   

2016-10-409         Creusage de fossés - Ajustement 

 

Sur proposition de M.Daniel Martel, appuyé par 

M.Olivier Champagne, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’autoriser d’allouer un montant 

supplémentaire de 1154,87$ pour le creusage de fossés 

à l’entreprise Excavation C.Lafrance et fils.   

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

 

2016-10-410         Scellant de chaussée - Ajustement 



 

Sur proposition de M.Daniel Martel, appuyé par 

M.Olivier Champagne, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’accorder un montant supplémentaire 

jusqu’à concurrence de 3000$ pour la réalisation du 

scellant de chaussée.    

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

 

2016-10-411        Résolution pour modifier la programmation soumise 

dans le cadre de la TECQ 

 

 

ATTENDU que la municipalité a pris connaissance du 

Guide relatif aux modalités de versement de la 

contribution (TECQ) pour les années 2014 à 2018; 

 

ATTENDU  que la municipalité doit respecter les 

modalités de ce guide qui s’appliquent à elle pour 

recevoir la contribution gouvernementale qui lui a été 

confirmée dans une lettre du ministre des Affaires 

municipales et de l’Occupation du territoire. 

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de M.Antony 

Ramsay,  appuyé par M.Frédéric Flibotte, il est résolu 

que : 

- La Municipalité s’engage à respecter les modalités du 

guide qui s’appliquent à elle ;  

- La Municipalité s’engage à être la seule responsable et à 

dégager le Canada et le Québec de même que leurs 

ministres, hauts fonctionnaires, employés et mandataires 

de toute responsabilité quant aux réclamations, 

exigences, pertes, dommages et coûts de toutes sortes 

ayant comme fondement une blessure infligée à une 

personne, le décès de celle-ci, des dommages causés à 

des biens ou la perte de biens attribuable à un acte 

délibéré ou négligent découlant directement ou 

indirectement des investissements réalisés au moyen de 

l’aide financière obtenue dans le cadre du programme 

de la TECQ 2014-2018; 



- La Municipalité approuve le contenu et autorise l’envoi 

au Ministère des affaires municipales et de l’Occupation 

du territoire de la programmation de travaux jointe à la 

présente et de tous les autres documents exigés par le 

Ministère en vue de recevoir la contribution 

gouvernementale qui lui a été confirmée dans une lettre 

du ministre des Affaires municipales et de l’Occupation 

du territoire ; 

- La Municipalité s’engage à atteindre le seuil minimal 

d’immobilisations en infrastructures municipales fixé à 

28 $ par habitant par année, soit un total de 140$ par 

habitant pour l’ensemble des cinq années du 

programme ; 

- La Municipalité s’engage à informer le ministère des 

Affaires municipales et de l’Occupation du territoire de 

toute modification qui sera apportée à la programmation 

de travaux approuvée par la présente résolution.  

- La Municipalité atteste par la présente résolution que la 

programmation de travaux ci-jointe, comporte des coûts 

réalisés véridiques et reflète les prévisions de dépenses 

des travaux admissibles jusqu’au 31 mars prochain.  

 

2016-10-412 Adjudication des travaux d’infrastructures pour la 

déphosphotation  

 

Considérant le respect du processus d’appel d’offre en 

la matière;  

 

Considérant la recommandation positive de l’offre 

suite à l’analyse de la firme GéniCité;  

 

Considérant la conformité de la seule offre reçue;  

 

Considérant que la Municipalité détient les 

autorisations nécessaires pour réaliser les travaux;  

 

Sur proposition de M.Frédéric Flibotte, appuyé par 

M.Antony Ramsay, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers d’accorder le contrat pour le système de 

déphosphotation chimique aux étangs à la firme 



Turcotte (1989) inc. pour la somme de 52 813.77$ 

     

Les sommes nécessaires seront prises soit au sein de la 

subvention du FEPTEU ou de la TECQ. Les travaux de 

déphosphotation ont déjà été acceptés dans la 

programmation de la TECQ mais, si la demande dans le 

programme du FEPTEU est acceptée, le financement 

proviendra de cette nouvelle source et ne sera plus 

partie de la programmation de la TECQ.  

 

2016-10-413        Téléphone cellulaire de M.Jean-Luc Hamel 

 

Sur proposition de Mme.Geneviève Campagna, appuyé 

par M.Daniel Martel, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers de ne pas rembourser le téléphone cellulaire 

acquis par M.Jean-Luc Hamel.  

 

2016-10-413.1        Travaux de nivelage 

 

Sur proposition de M.Antony Ramsay, appuyé par 

M.Daniel Martel, il est résolu à l’unanimité des 

conseillers de faire réaliser le nivellage des chemins 

avant l’hiver par l’entreprise Garneau pour un montant 

jusqu’à concurrence de 5000$.  

 

M.Antony Ramsay est mandaté pour coordonner le tout 

avec M.Garneau.    

 

Les sommes nécessaires seront prises dans les surplus 

non-affectés des années passées de la Municipalité.   

 

 

2016-10-414           Varia 



 

Il n’y a pas de point.  

 

2016-10-415           Question du public 

 

     Il n’y a pas de question.  

 

 

2016-010-416            L’agenda étant épuisée, sur proposition de Mme. 

Geneviève Campagna, la séance est levée à 20h46.  

 

 

 ____________________                  ________________ 

  Mme.Maryse Beauchesne                     M. René Bougie 

 Mairesse                                  Directeur général 


